

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

N.º 10.960

Subscripción en Córdoba. (Por un mes..... 3 Ptas.
Por trimestre..... 8,50
Fuera de Córdoba..... (Por un mes..... 3,50
Por trimestre..... 10,50)

SÁBADO 1.º DE MARZO DE 1886.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicacion al mes, que no exceda de quinientos lineas y que sea de su exclusiva interese.

AÑO XXXVII

Noticias.

Los periódicos de Madrid tomaron las noticias siguientes:
—Dice *El Imparcial*:
No fué muy numerosa la concurrencia que asistió anoche al Oficio conservador, no obstante la visita del señor Cánovas del Castillo, ni el expresidente del Consejo pronunció ninguna discurso; pero no por eso fueron de menos importancia é interés las impresiones y aun declaraciones políticas que expuso en el curso de la conversacion familiar que sostuvo con los allí presentes, principalmente al fijar la condona que, á su juicio, deben seguir las minorías conservadoras en las Cámaras.
El partido conservador, persistiendo en la campaña patriótica que en defensa de la monarquía y de últimos intereses inició á raíz del fallecimiento de don Alfonso, debe acomodar á ella su campaña parlamentaria, facilitando la acción del poder en las cuestiones de gobierno, estando á su lado en todo lo que signifique y sea defensa de la monarquía y de la regencia y combatiendo enérgicamente, en su caso, las demerías de las minorías republicanas. En las cuestiones de procedimiento, intrigas parlamentarias y de personas, los conservadores no intervendrán.
Aparte de esto, los ortodoxos incharán con empeño en la cuestión de actas y en la de principios.
La primera será encomendada al elemento joven del partido, y será todo lo enérgica posible. En la segunda se proponen ser inflexibles, hasta el punto que, según el señor Cánovas, el partido conservador, en todas las discusiones que afecten á los principios constitucionales, apurará todos los medios reglamentarios, y llegará hasta el obstruccionismo para entorpecer la aprobacion de los proyectos de ley que envuelvan aquellas.
Estas son las reglas de conducta que el señor Cánovas someterá á las minorías de ambas Cámaras cuando se reúnan.
Antes de esto, el señor Cánovas departió sobre varios hechos políticos más ó menos recientes.
Respecto á la propaganda republicana, no le concedo una importancia grande, y cree que á su mayor extensión contribuyen en gran parte los procedimientos de tolerancia del gobierno, que no porque estén en armonía con sus principios dejan de ser perjudiciales para lo que, en primer término, está encomendado á su defensa.
En opinión del señor Cánovas, la exposición que de sus ideas hagan los señores Salmeron y Pi en el Congreso solo servirá para despertar y poner en guardia á los elementos conservadores.

Accidentalmente habló de su salida de poder, y nada más fácil, dijo, que comenzar una era de fuerza y de eficacia; pero con ella hubiéramos á todas ó casi todas las oposiciones á la monarquía, los partidos y las minorías hubieran estado al borde de la restauración.
En esta especie de *Juicio de Salomón* nos ha tocado la peor parte, pero no importa. Antes que despedazar la monarquía, la entregamos al partido liberal.
Estas y otras muchas impresiones, expuestas en lenguaje familiar y en el que no faltaron las frases de ingenio propias del talento del señor Cánovas, fueron escuchadas con gran aplauso por sus correligionarios.
—A las doce y media terminó anoche el consejo de ministros, al que no asistieron ni el señor Camacho ni el señor Montero Rios.
Entre los consejeros responsables reinaron corrientes muy conciliatorias; no se habló de presupuestos por la ausencia del señor Camacho.
Se examinaron y aprobaron algunos expedientes de indulto, entre ellos uno de Salamanca, pero ninguno de pena capital.
Se habló del proyecto de division y organización de los ministerios, aunque sin tomar acuerdo alguno, por la ausencia del señor Montero Rios.
—El ministro de la Gobernación presentó dos decretos, uno organizando el trabajo de los penados en la forma que digimos dias pasados, y otro relativo á la *Gaceta*.
—Lo sucedido en el consejo celebrado la noche del martes se reduce á que hubo debate respecto de los presupuestos de Guerra y Marina, y de la supresion de las cajas especiales, quedando el asunto para estudio, y sin que recayera una resolución definitiva por la que quedara planteada la divergencia de pareceres.
Ayer debió celebrarse otro consejo de ministros para seguir tratando del particular, pero una indisposicion del señor Camacho, que por fortuna no ofrece gravedad, hizo que el presidente circulara orden de suspensión; aunque despues de ella volvió á citarse para el consejo que se celebró anoche y que fué preparatorio del que hoy presidirá S. M.
La impresion casi unánime entre los ministeriales, más acentuada aún despues del consejo de anoche, es que se

encontrará, y ya no se la encontrado, una fórmula que concilie los legítimos deseos de economías que demuestra el Sr. Camacho con las consideraciones, de orden muy atendible, que fundan los Sres. Jovellar y Beranger en la defensa de sus respectivos presupuestos, fórmula á la que parece que no han sido extrañas las conferencias que ayer celebró con los Sres. Jovellar y Camacho el señor marqués de la Habana.
Si el estado de salud del Sr. Camacho lo permitiera, esta tarde se celebraría el consejo de ministros para proseguir el examen de las cuestiones de Hacienda.
—El consejo de ministros celebrado esta mañana en Palacio ha carecido de interés político.
Despues de informar al Sr. Sagasta á S. M. la reina del estado de Europa y con especialidad del aspecto que ofrece la cuestion helénica, celebró el ceremonial que ha de seguirse en la proclamacion del heredero de rey D. Alfonso XII en la corona de España.
El señor ministro de Gracia y Justicia espuso al consejo los precedentes que hay en este asunto, recibió el encargo de acomodarlos á las necesidades de estos tiempos.
El señor ministro de la Gobernación pasó á la firma de S. M. el decreto organizando el trabajo de los penados, y el de la Guerra otro admitiendo la dimision que del cargo de gobernador militar de Cartagena habia presentado el general Pando, y nombrando en su reemplazo al Sr. Velasco.
Además del señor ministro de Fomento, que se ha la suscite, no ha concurrido al consejo el Sr. Hacienda señor Camacho, por seguir indispuesto.
En la secretaría de Estado se han reunido despues los Sres. Sagasta, Beranger, Moré y Alonso Martínez, para cambiar impresiones sobre asuntos de gobierno.
—No habiéndose celebrado por falta de número de votantes la junta general ordinaria de ganaderos anunciada para el 25 de Abril, se verificará el domingo próximo, á las diez de la mañana.
—Ha fallecido en Sevilla el mariscal de campo D. José Domínguez y Sangrán.
—El Consejo de ministros celebrado anoche sirvió de preparatorio para el que hoy se verificó bajo la presidencia de S. M. la reina, y por lo tanto los consejeros se limitaron á dar cuenta de los decretos que pensaban presentar á la firma de S. M., y que son: uno de Gobernación, sobre conduccion de presos; varios de Gracia y Justicia, relativos á indultos; de Fomento, expedientes de carreteras, y otros de menos importancia.
—En Zaragoza se ha dicho que en breve será condecorada la ciudad con la cruz de Beneficencia, en virtud de sus méritos durante la epidemia de 1885, y

que tambien se le otorga el título de «Siempre Beneficencia».
—Dice *La Voz de Guipúzcoa*, de San Sebastian.
«Por virtud de una denuncia, se supo en los centros oficiales de esta capital que un buque fletado por los carlistas debía desembarcar en estos dias un considerable contrabando de guerra en estas costas; pero á pesar de las medidas extraordinarias adoptadas, no se ha conseguido avistar tal buque.»
—Los amigos del señor Martos declaran estos dias con mucha firmeza, que no es posible pedir un gobierno más liberal que el que actualmente rige los destinos del país, asegurando que ni España ha tenido gobierno más tolerante, ni es racional pretender mayores ampliaciones.
Añaden más, y es que se esta demostrando ante Europa, que la mayor libertad de que España ha disfrutado, solo ha sido y es posible con la monarquía.
—Algunos periódicos han hablado estos dias de diferentes reformas proyectadas por el ministro de Gracia y Justicia, y especialmente de una que afectaría á los juzgados municipales. Lo que más se acerca á la verdad es lo siguiente:
Se trata de disminuir el número de los juzgados municipales, reduciéndolos próximamente á una tercera parte de los existentes en toda la Península; de suerte que siendo en la actualidad unos 9.300 se procura que queden unos 3.000.
La compatencia de dichos juzgados se extenderá para que conozcan de mayor número de asuntos de los que en la actualidad les están encomendados, descargándose de este modo á las Audiencias de lo criminal, que dejaran de conocer de un séctio de hechos que hoy constituyen delito, y que en el nuevo Código penal solo tendrán carácter de faltas encomendadas á aquellos.
La organización que se proyecta dar á dichos juzgados, será la de un juez y dos adjuntos, creándose de esta manera una especie de escabinato.
—Dice *La Correspondencia*:
«Los falsos rumores de crisis que han corrido esta mañana, han influido desfavorablemente en nuestros fondos públicos, pero las explicaciones que damos en otro lugar, han quitado por el momento toda verosimilitud á aquellos rumores; y como todos los ministros quieren economías lo mismo que el señor Camacho, y como solo se busca el medio de plantearlas sin desatender las necesidades de Guerra y Marina, no es probable que llegue á confirmarse una divergencia ministerial»
—Los senadores elegidos por la isla de Cuba son los siguientes:
Habana, marqueses de Balboa y de San Carlos de Pedrosó y conde de Casa-

Moré; Pinar del Rio, señor conde de Galarza y D. Pedro Antonio Alarcón; Matanzas, D. Jovino G. Tuñón y señor Vea; Santa Clara, general Cassola y señor Fernández de Castro; Santiago de Cuba, D. Pablo Sagasta y D. Manuel de la Torre; Universidad, D. José María Carbonell; Sociedad Económica, D. Rafael María de Labra; por el clero, el señor obispo de la Habana; Puerto Principe, D. José Ramón Betancourt y señor Gutiérrez Cámara.
—El general Salamanca se encargó ayer nuevamente de la dirección de Administración y Sanidad Militar, pues no le ha sido admitida la dimision que tenia presentada.
—Entre la gente de la banca y del comercio hizo anoche muy buen efecto la seguridad dada por los ministeriales, de que ni habia crisis, ni el Sr. Camacho abandonaria la cartera de Hacienda.
—Se extrañan algunos ministeriales de que *El Liberal*, que tanto habla de la sentencia del Supremo que declara legal el grito de «Viva la República!» no publique ese documento para ilustracion de sus lectores.
—Dice *El Liberal*:
«Redactado por el señor ministro de Fomento y aprobado ya en todas sus partes por el Consejo de ministros, hubiera puesto mañana el señor Montero Rios á la firma de la reina un decreto importante, á no haber tenido que ausentarse de Madrid.
Pero resuelto ya el asunto y pendiente solo del regreso del señor Montero la publicacion oficial de aquel decreto, no hay para qué guardar inútil reserva sobre una medida, ya anunciada, y que dentro de pocos dias habrá de aparecer en la *Gaceta*.
El decreto á que nos referimos dispone, desde el dia primero de Julio próximo, la supresion del ministerio de Fomento y la creacion de dos que se denominarán: el uno de Obras Públicas, Agricultura, Industria y Comercio, y el otro de Instrucción Pública y Bellas Artes.
La creacion de estos ministerios, aunque lleva consigo aumento importante en varias consignaciones; aunque establece ocho escuelas regionales de Agricultura, ocho de Comercio y otras, ocho de Artes y Oficios; aunque se duplican algunas partidas, ya considerables, en beneficio del ramo de Instrucción, dará, sin embargo, una rebaja no pequeña en el conjunto de ambos presupuestos con relacion á la cifra consignada actualmente para el de Fomento.
—El Banco de España ha inutilizado recientemente un nuevo billete falso, que para ello le fué presentado por un conocido comisionista.
El billete es de 100 pesetas y de la emision de primero de Abril de 1886, con retrato de Q. vevedo.
El grabado es bastante desigual, y el trabajo burdo permite que se conozcan con facilidad esta clase de billetes.

— 74 —
El expreso del castillo Hernán Gómez, asombrado tambien, pero sin inmutarse, se dirigió á los concurrentes y preguntó:
—¿Qué es esto? ¿Quién es este hombre?
Alfonso respondió inmediatamente sentándose en un sitial vacío.
—Perdonadme la irreverencia... Los pies me destilan sangre, pues he llegado hace un momento de Córdoba... No sigais en el cumplimiento de tan bárbara justicia... Deteneos, yo os lo ruego.
—Es un loco!... murmuraron entonces las gentes, al rededor y por fuera del estrado.
—Es un loco! repitieron en voz más baja las autoridades y justicias de la villa.
—¿Es un loco? Hacedle salir, ordenó entonces Gómez de Herrera.
—Dispensadme una gracia, interrumpió nuevamente Alfonso. Una cosa, no solo instante, es lo conjuro por el Dios de las Justicias. De rodillas os lo demandó.

— 75 —
Y antes que hubiese intentado levantarse del sitial para caer de rodillas, Hernán Gómez, acercándose, le contuvo diciendo:
—Habla.
—¿No conocéis mi voz?
—No.
—¿Conocéis mi letra?
—Tampoco.
Entonces, Alfonso dirigiéndose al alcalde mayor de la villa, le dijo:
—Señor, mostrad al señor alcalde de Córdoba un memorial mio dirigido al Rey, que si nó se ha roto, debe estar entre los papeles de este asunto.
El alcalde mayor, previo asentimiento de Hernán Gómez, metió la mano en el bolsillo de su chupa, sacó un papel arrugado y doblado, y lo presentó á Hernán Gómez.
En este momento volvió á repetirse el murmullo, y exclamaciones exteriores de los unos y otros de Hernán Gómez, tomando el papel arrugado de manos del alcalde, ordenó silencio con voz de trueno.

— 76 —
ninguna más se comunica, principió á horadar el terreno, hasta casi llegar al suelo de la otra torre en que se hallaba preso; porque mi objeto era el de libertarte, con el de impedir en cuanto posible fuese, las bárbaras venganzas de los Reyes. El subsuelo de la Torre de los Escudos donde te hallabas, era imposible de destrozar, pero horadé lo suficiente para mandarte un escrito en la punta de un palo. Ese escrito lo tienes en la mano. Léelo.
Guzmán de Herrera, subyugado por aquel loco, lo leyó.
Así decía:
«Hace veintiséis dias trabajo sin descanso á todas horas para ponerte en libertad. Condano el abuso de tu prision, y temo las terribles represalias del Rey. Todavía no veo la luz de tu mirada; creo estar á cuatro varas de distancia. Ayúdame si puedes por tu parte, y dentro de un dia estarás en libertad.»
Alfonso Hernández.

IX.
Las doce y media serian de la mañana en el momento en que se acababa de firmar el acto de dar por cumplida la sentencia.
La multitud desde sus altos puestos, y soportando los rayos abrasadores del sol, espantada y silenciosa, miraba derrumbarse los torreones, que segun D. Antonio Jurado y Aguilar, se efectuada socavándolos entre el cuerpo y los cimientos, y despues circunvalados dichos torreones por gruesas y largas cadenas que terminaban en muchas maromas, y puestos los peones en dos filas en forma de triángulo, á un lado y otro de sus cabos, unidas sus fuerzas en momento dado, hacian el empuje, y con esto rodaban casi enteros, con rapidez prodigiosa, por las pendientes y no interrumpidas laderas.

10

Madrid 29 de Abril de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

Anoche asistió el Sr. Cánovas al círculo donde se reúnen sus amigos, donde como en familia espuso su criterio respecto á la actitud que deben observar las minorías en el parlamento, juzgando conveniente que los conservadores se muestren benévolos con la situación para la defensa de las instituciones y para rechazar los propósitos de los partidos estremos.

Los demócratas siguen adelante en su propaganda, y sobre la latitud que se les deja hay diversidad de opiniones entre los sostenedores de la actual situación, que unos conceptúan no puede ni debe limitarse, mientras otros opinan debe ser contenida si se ha de evitar tome vuelo excesivo, y que pudiera dar lugar á perturbaciones.

Dáse como probable la salida del gabinete del Sr. Montero Rios en cuanto se publique el decreto suprimiendo el departamento de que hoy se halla hecho cargo, y creando el ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes y Cultos, y el de Obras públicas, Agricultura, Industria y Comercio; conceptuándose como seguros para el desempeño de ellos á los Sres. Balaguer y conde de Xiquena. También se creará otro que se denominará de Correos y Telegrafos.

El Sr. Montero Rios ha tenido que salir para el Ferrol, donde se encuentra enfermo uno de sus hijos, que sigue allí la carrera de Marina.

Mañana se reunirá la Asamblea democrático-progresista.

Sigue habiéndose de los disgustos entre los consejeros con motivo de las exigencias del Sr. Camacho para que se castiguen los presupuestos parciales de los diversos departamentos, con el fin de poder llegar á la nivelación en los generales del Estado, habiendo trascendido á la bolsa estas divergencias y produciéndose una pequeña baja en nuestros valores en los mercados del extranjero.

Todos los ministros se hallan animados de los mejores deseos, y por ello que se crea que la crisis no se plantee; pero hay alguno de ellos á quien es poco menos que imposible acceder á lo que pretende el de Hacienda, si ha de cumplir lo que tiene ofrecido y lo que de él se espera, y por eso que los demás se esfuerzan para ver de suplir las cantidades que aquel conceptúa indispensables para el cumplimiento de las atenciones que juzga irreducibles.

Anoche celebraron consejo en la presidencia los Secretarios de Estado, preparatorio del que hoy ha tenido lugar en la real cámara: en aquel, nada se trató, y solo dieron cuenta los Sres. D. Venancio Gonzalez, Alonso Martinez y Montero Rios de varios decretos que pensaban poner á la firma de la Reina regente. En el de hoy, despues de dar cuenta el señor Sagasta del curso de los sucesos en nuestro pais y en el extranjero, se trató del ceremonial para la proclamación del heredero del trono, y se firmaron varios decretos de escasa importancia: no asistieron los Sres. Camacho y Montero Rios.—El correspondal.

Gacetillas.

—Julio oral.—Hoy tendrá lugar en la sesión segunda de esta Audiencia la vista de la causa instruida en el juzgado de Hincjosa, por lesiones, contra Baldomero, Ignacio y Felix Caballero. Dichos procesados serán defendidos y representados respectivamente por los señores don Carlos Uruño y don Juan Cuevas.

—Pastos.—Pueden presentar proposiciones escritas á la Alcaldía los propietarios de predios próximos al Real de la feria, respecto á las condiciones con que cederían sus pastos, con destino á los ganados que concurren al mercado. Mañana insertaremos el edicto correspondiente.

—El vigía.—Los frios, lluvias y vientos—forman un rompo enbezoa,— que tiene á su pié este rótulo:—¿Dónde está la Primavera?

—Toros en Córdoba.—El Excelentísimo señor Gobernador ha concedido ya autorización á la empresa para celebrar las corridas de feria de Nuestra Señora de la Salud. Los espadas encargados de la lidia en ambas tardas son los reputados diestros Rafael Molina, Lagartijo, y Luis Mazzantini. El ganado que se ha de jugar en la primera corrida es de la propiedad de la Excelentísima señora Marquesa del Saltillo, y el de la segunda de doña Dolores Monge, viuda de Murrua. Los precios ordinarios son, Centro de taudido de sombra con entrada tres pesetas ochenta y cinco céntimos. Entrada general de sol sin distinción de localidades, dos pesetas sesenta céntimos. Las puertas de la plaza se abrirán á las dos y las corridas darán principio á las cuatro y media en punto. El ganado estará de manifiesto en la dehesa de Rabanales dos días antes de las funciones.

—Recaudación.—Hé aquí la obtenida en los fiatos de esta capital el día 29 de Abril.—Central, 54 pesetas 56 céntimos.—Paños, 204 61.—Pretorio, 1,146 33.—San Sebastián, 191 17.—Victoria, 302 29.—Matadero, 574 97.—Total, 2,473 pesetas y 93 céntimos.

—Pastoral.—Con motivo al horrendo crimen de que fué víctima el Excmo. señor Martínez Izquierdo, obispo de Madrid-Alcalá, nuestro dignísimo Prelado se expresa en los siguientes términos, en el último número del Boletín Eclesiástico. Dios así: «EL OBISPO DE CORDOBA AL VENERABLE OLERO Y FIELES DE LA DIÓCESIS. No hay palabras adecuadas, amados Hermanos ó Hijos nuestros, para expresar el profundo dolor que sufrimos con motivo del sacrilego asesinato cometido en la persona del Excmo. é Ilmo. señor don Narciso Martínez Izquierdo, dignísimo y primer Obispo que fué de la Diócesis de Madrid-Alcalá. Nunca con más exactitud que en la ocasión presente puede decirse que los grandes dolores son mudos y solo se expresan con lágrimas. Sí, amados en el Señor, solo con lágrimas podemos significar la profunda amargura de nuestra alma al considerar que ha sido asesinado un Ungido del Señor con Oleo Santo cuando subía las gradas del templo de su Santa Iglesia Catedral, donde iba á celebrar altísimos Misterios, habiendo sido el agresor un súbdito suyo revestido del carácter sacerdotal.

La Iglesia ha sido un digno sucesor de los Apóstoles; España un Prelado de virtud y celo; Madrid-Alcalá el príncipe de las virtudes y vuestro Preboste y amigo cariñoso. Aunque osen decir que por la infinita misericordia de Dios y la fidelidad del celo de vuestro Pastor, su alma esparida en la bienaventuranza de los santos, no se acuerda su muerte habrá sido para él un descanso del cansancio del Clero y demás Ordenados. Ordenamos á los señores párrocos y vicarios de las iglesias de esta Diócesis que en el primer día festivo de las cuarenta de indulgencia por cada oración que rezaren, de las aprobadas por la Iglesia, en sufragio del alma del que fué dignísimo primer Obispo de Madrid-Alcalá, Córdoba 25 de Abril de 1886.—Sebastián, Obispo de Córdoba.

—Academias.—En la sesión que celebrará esta noche la de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes, se tratará de un asunto de interés relativo al festival en honor del ilustre patriota Angel de Saavedra, Duque de Rivas.

—El mes de las flores.—Hoy entra el mes de las brisas,— hoy entra el florido Mayo,— el favorito de Flora,— el que perfuma los campos,— y va alfombrando con rosas,— los valles y los collados.— El mes que á él el amor convida,— y cuyos céfiro blandos,— vienen á besar la frente,— el dueño, enamorado,— cuando al caer de la tarde,— debajo de los naranjos,— en donde tienen su nido,— los ruiseñores,— hablamos,— de nuestras futuras dichas,— del amor que es nuestro encanto,— mientras murmura la fuente,— y la luna en el espacio,— surge, su luz melancólica,— derramando sobre el lago.— Poético mes de las flores,— que á la Virgen consagramos,— por llevar á sus altares,— las mas preciadas, mi ánimo,— aquellos severos días,— se embalsama recordando,— en que mi alma enamorada,— rememora á otros espacios,— y me seguía la fé,— y las ilusiones, hábilos,— me traían en sus alas,— de ese amor que de unos labios,— cual dos claveles se escapan,— en besos apasionados.

—También recordo gozoso,— la Cruz divina de Mayo,— que adornaban en la aldea,— con flores, vietas y lazos,— las muchachas más guapas,— que, en altar improvisado,— aquella cruz colocaban,— en medio de alegres cantos.— La patria, el segundo día,— de este mes, con entusiasmo,— recuerda el hecho glorioso,— de nuestro pueblo, luchando,— contra el invasor que quiso,— someternos humillándonos.— Virgen María, á tus plantas,— hoy se postran desgraciado,— que tan solo en tí confía,— para que le des tu amparo.— acepta pues, Virgen Santa,— de flores aquele ramo,— que el otro de siempre vivas,— voy, Virgen Santa, á llevarlo,— á la tumba de reposa,— mi madre, en el Campo Santo.

—Oído á la caja.—Una circular de Gobernación, publicada anteaayer, concede un mes de plazo para que los mozos del segundo templazo de 1886 que fueron declarados prófugos, puedan ingresar en caja como soldados sorteados.

—Lotería.—Habiéndose estraviado los décimos 6.º, 7.º, 8.º, 9.º, y 10.º, del billete número 4749 del próximo sorteo, se nos pide lo hagamos público por si la persona que lo hubiera encontrado quiere devolverlo á la Administración principal del ramo en esta capital, calle de la Repartería; advirtiéndole que si tomadas las medidas convenientes, para que en caso de salir premiado, no pueda cobrarlo mas que su legítimo dueño.

—Vió la luz.—Con la solemnidad que acostumbra hacerla la Iglesia Católica, se impondrá mañana el Santo Sacramento del Bautismo en la parroquia de Santa Marina á una jóven de años, que hace poco ha abierto los ojos á la luz de la verdad, habiendo sido parada convenientemente para su doctrinas de nuestra Santa Religión.

—Desgracia.—Anteaayer ocurrió una sensible catástrofe en la finca férrea de Córdoba á Boja. Un jóven de diez y seis años de edad, de esta naturaleza, llamado Rafael Moyano Mármol, que se habia visto en necesidad de practicar ciertas diligencias en el túnel de las Tablas, kilómetro 82, en que se encontraban varios trabajadores, tuvo la desgracia de tomar el tren de balastro el mismo tiempo en que este emprendía su marcha con dirección á esta capital, con tan mala suerte que cayó al suelo, siendo arrollado por uno de los furgones destruyéndole las ruedas ambas piernas. En la gravísima situación que es fácil suponer, fué conducido en el mismo tren á esta capital y trasladado inmediatamente al hospital de Agudos, en donde fué necesario practicarle la amputación de una pierna por debajo de la rodilla y la otra por el muslo. Este desgraciado falleció á la una de la madrugada de ayer, despues de horribles sufrimientos.

—Subasta.—Mañana se subasta en Pozoblanco el arriendo á venta libre de las especies de consumos de la tarifa general.

—Efemérides.—Hoy.—408.—Muerte de Arcadio, emperador de Oriente.—561.—Reúne el primer concilio de Braga.—1108.—Muere en Toledo don Alfonso VI de Castilla.—1806.—Nace el historiador don Modesto Lafuente.

—En Linares.—Aunque el tiempo no dió su equis, los concurrentes á la Sagrada Imagen en donde se venera la sagrada Imagen Conquistadora de Córdoba, no abandonaron su antigua y tradicional costumbre de asistir á los solemnes cultos que anualmente se dedican á la Virgen de Linares. Algunos días antes del Domingo de Pasos en que empieza la novena, ya ocupaban varias familias algunas de las habitaciones inmediatas al santuario. Aquel delicioso y pintoresco lugar de nuestra tierra, se presta mucho para encontrar, en medio de la colina en que se levanta la preciosa iglesia, la salud perdida para unos y el recreo y natural esparcimiento para otros. El primer día prestó su cooperación el tiempo, y muchas familias se dirigieron al ancho paraje. El templo se llenó de fieles á la hora de celebrarse el Santo Sacrificio y despues la novena. Espléndida iluminación rodeaba á la Sagrada Imagen, que se hallaba colocada en su esbeto camarín, y sobre las andas que al efecto se

construyeron en Córdoba en el Diciembre anterior. Ferviente se observó en el ánimo de los asistentes cultos, cuyo respetuoso amor á su excelsa Compadrona de encomio. Despues del acto de referencia, las intenciones del tiempo fueron invadidas por los concurrentes. Hasta la hora de la partida, ni el mas leve é insignificante motivo de desorden pudo advertirse, al contrario, la mas franca alegría reinó entre los romeros, lo cual no nos causa sorpresa, porque estamos acostumbrados á ver en Córdoba el mes de Pasos, en forma de romería, rodeada por la imagen á su Santuario. El lunes, martes y miércoles, en cuyo día terminan los cuatro primeros de la novena, no ha sido tan numerosa la concurrencia como el Domingo, por lo desaprovable del tiempo. Estos cultos continuarán mañana y los siguientes días festivos, según costumbre.

—Escolares.—Terminadas las vacaciones de Pasos, han vuelto á reanudar sus tareas los jóvenes estudiantes en los establecimientos públicos de enseñanza. Suponemos vendrán dispuestos á adelantar los días perdidos, sacando el provecho posible de las lecciones de sus dignos catedráticos, y que no olvidarán se acerca á grandes pasos el término del curso y con él la fecha en que han de demostrar sus adelantos ante los tribunales de exámen, llevando con la nota que obtengan la satisfacción ó el desconsuelo á sus amantes padres, muchos de los que hacen inmensos sacrificios para ponerlos en camino de un porvenir que podrá ser mas ó menos halagüeño, según la aplicación que demuestren. A estudiar, pues, que tiempo sobrado tendrán despues de disfrutar de descanso, máxime si un premio les proporcionara la satisfacción natural, además de la consideración de los que les dieran el ser, y la de sus maestros y compañeros.

—Embaldosado.—Se ha concluido el de un trozo de la calle de Espejo, que bien lo necesitaba. Pues adelantada.

—Caja de ahorros.—Las impositores hechas en este útil establecimiento el Domingo último, fueron 61 por continuación y 5 nuevas, ingresando la suma de 24028 reales. Se satisficieron 13730 28 á 17 imponentes, 2 de ellos por saldo.

—Recargo.—Según edicto de la Alcaldía que publicaremos mañana, lo sufrirán los que se hallen concertados con la Hacienda para el impuesto de consumos, por las fincas que cultiven, si no satisfacen el importe del cuarto trimestre antes del día 15 del corriente mes.

—Colegio.—El de Abogados de esta capital, por medio de su junta de gobierno, se ha adherido á la petición que otros han hecho para creación de Audiencias de lo civil en las capitales de provincia. Es una reforma que tiempo reclamada por la buena administración de justicia.

—De interés.—De tal conceptuamos la circular inserta en la Gaceta del día 29 de Abril próximo pasado, por la cual se admiten á don Ramon Felipe voluntarios que presente para completar el número de 400 mandados embar-

Solo quedaban en pié la torre de Defensa y la gran torre Troyana. En esta ya habian ocupado los piqueros y cordoneros más de una hora en sosevarla, y se iban á preparar al empuje para su derrumbamiento, cuando se percibe un movimiento oscilatorio en las multitudes curiosas que coronaban las colinas, y muchas gentes avanzan al camino de Córdoba y seguir á un hombre harapiento, demacrado, jadeante, que venia á todo correr en dirección de la villa.

Este hombre era nuestro perdido Alfonso, y tras de él siguieron algunos por curiosidad, por el camino de Santa Brígida, entrando en la población.

Miles de preguntas hicieron á Alfonso los que le seguian, pero él, continuando casi á carrera sin contestarles, seguia subiendo en dirección del castillo.

Llegado que fué á su puerta de entrada, penetró rápidamente por entre los soldados, y los curiosos que le se-

tarse terriblemente, se dirigió á Alfonso diciéndole:

—¿Eres tú, pues, el autor de estos dos escritos?

—Sí.

—¿Y por dónde llegaste á comunicarte conmigo en la torre de mi prisión?

—Penetrando en la mina que existe por el nacimiento del agua de la Fuente del Adalid.

—¿Qué mina es esa?

—La que conduce desde la Fuente del Poz hasta la gran Torre Troyana de este castillo, y que servia para el caso de que los defensores de él se viesen cercados, surtidas por esta parte del agua necesaria.

Alfonso pareció que espiraba al oír de hablar, tal era su ahogo. Hernán Gomez sin cesar de mirarlo, viéndolo su silencio, le dijo:

—Habla, habla. No te detengas.

—Llegado que fué al límite del subterráneo, siguió Alfonso, que terminaba en la Torre Troyana, y que con

El alcalde de corte se fijó con grande interés en el escrito, y doblando su atención con su lectura, lo terminó, y sin abandonarlo de la mano sacó otro papel de su limosnera consultándolo con interés.

Los circunstantes todos que mientras duró la lectura no hicieron otra cosa que mirar ansiosamente la fisonomía del alcalde de Córdoba, no pudieron por menos de notar el gran interés y curiosidad con que este leía, y hasta el grande asombro que marcó por último en la confrontación de los papeles.

X.

Terminada la confrontación de ambos documentos, que interrumpió varias veces Hernán Gomez para observar atentamente la fisonomía de Alfonso, con cuya observación gradual pasando del asombro, parecia inmu-

guian atrás se quedaron espantados y mudos al notar que sus huellas iban señalándose con sangre sobre el terreno.

Las gentes de armas que se movian en todas direcciones, y cuya mayor parte rodeaban el estrado, tienda de las Justicias, no solamente se sorprendieron de la entrada á carrera de Alfonso, que ni pensar evitaron, si no que llamada su atención por los de fuera sobre las manchas de sangre que dejaban las huellas del inocentón y mudos lo siguieron hasta verlo penetrar en la tienda de las Justicias.

Los alcaldes, regidores, alguaciles y los notables que allí se hallaban, igualmente quedaron sorprendidos á la llegada de Alfonso, y tal fué el asombro, que sucedió el silencio, hasta que lo interrumpió el recien llegado, diciendo:

—¡Es una infamia! ¡Es una injuria! El castigo del cielo será horrible.

En Sevilla.—La de ayer dejó poco an...
aficionados, pues el gane...
desdijo de lo que genera...
cen sus hermanos, y los d...
cuolo y Mazzantini tam...
de vena.

—Ligera.—La de com...
Málaga se ha adherido...
to de celebrar un con...
para ocuparse de la uni...
ja de las tarifas de los t...
de Córdoba á nada se ad...
ne desde hace algunos añ...
—Tarea.—Convien...
os en que se trabaja e...
la confección de los fu...
ros presupuestos. Allí es donde le du...
embargo, solo se ocupa...
no tiene remedio. Por...
venta los ojos.

—Obispo.—Se indi...
para la archidiócesis de...
Burgos.

—Digno obsequio.—Acompaña...
do de un autógrafa del...
Emperador de...
atregado á Su...
magnífico pes...
y del que lo re...
bido á la sabia...
fific en el con...
Carolíneas.

—Crímenes.—Ha fa...
lido en Méla...
gones, una infel...
iz joven que fué herid...
por un tiro en...
el vientre el Viernes Sa...
to de huevos de la cali...
Llevaba pocos meses d...
esta en cinta. En...
alma esta clase de or...
ones.

—Vacantes.—P...
asta el 30 del mes...
tudes y demás...
ovisión de cinco...
vacantes en la...
Trascurrido el...
ficarán los actos...
in se encuentran...
blazas de salmis...
teatral de Burgos...
misión de solici...
oriente.

—Terrible.—E...
ñaron á un niño una...
Marcos con el toro a...
taron:—¿Quién es es...
tó un rato, y exclamó...
—Beneficio.—I...
torés á los prime...
el Cabildo Cate...
plazo hasta el 24...
sa de la edad fijada...
curso, para proveer...
oposición, el benefi...
o de Maestro de...
Capilla de aquella Sa...
Iglesia.

—Empleo.—Abri...
de ayer ha terminad...
villa, que ha estado m...
y concurrida, rein...
nando la mayor an...
operación de...
no descan...
administrados...
er útil á esta...
de la víspera...
es anunciaban...
que era llegada la...
Signiando un...
esta tiempo in...
tuvo efecto la...
de la Virgen y...
de la Estrella...
entusiasmo del...
bar de lo desapa...
como siempre á...
de la población...
en medio de victo...
e unidos á los...
los ochetas, for...
movador. Al si...
la función reli...
anto celebra en...
trona, en la que...
y bien meditado...
Económico don...
sobresoponíend...
ancias que por...
estuvo feliz co...
así los deseos...
había confiado...
esta fiesta con...
la citada cor...
pueblo, puesto...
bían sido invi...
la procesión...
iento viene ha...
Patrona, ra...
aza de San Se...
Torrefranca...
Iglesia. Todas...
das con flores...
s. Terminado...
Juan Bonítez...
del Espíritu...
nente discurs...
ividad. Mera-

trabaja p...
o. Sirva de...
esta taurina...
fechos á los...
o de Miura...
mente ofra...
estros Fras...
so estuvieron

—Pasado mañana á las nueve y me...
dia se celebrará una función solemne...
la Santa Cruz, en el Convento de re...
ligiosas del mismo título, en la cual...
predicará el señor don Manuel Ro...
dríguez Pérez.

N. M. S. P. Pio VI, por su rescripto...
dado en Roma á diez de Enero de 1792...
ha concedido perpétuamente Indulgen...
cia plenaria en favor de todos los fieles...
que habiendo confesado y comulgado...
visitaran devotamente cada año la Igle...
sia del Convento de Religiosas de Santa...
Cruz de esta ciudad de Córdoba, en el...
día tres de el mes de Mayo, desde sus...
primeras vísperas, hasta el ocaso de el...
sol de dicho día, y allí rogaren á Dios...
Nuestro Señor por la paz y concordia...
entre los príncipes cristianos, extirpa...
ción de las heregias y exaltación de la...
Santa Madre Iglesia.

Para el uso de dicha indulgencia es...
necesario tener el Sumario de la Bula...
de la Santa Cruzada, pues así lo ha...
ordenado su Comisario Apotólico Ge...
neral, con fecha en Madrid á treinta y...
uno de Marzo de el mismo año.

—Continúan los solemnes ejercicios...
del Mes de las Flores en la Iglesia Pa...
roquial de Santiago, á las oraciones: los...
Domingos predicará el señor don Ma...
xiano Amaya y Castellano.

—Pasado mañana se celebrará en el...
Santuario de Santo Domingo de Scala...
coeli, extramuros de esta ciudad, la so...
lemne función de Iglesia que á la Santa...
Cruz dedica anualmente la fervorosa...
hermandad del glorioso San Alvaro de...
Córdoba, y en la que predicará el señor...
don Antonio Delgado Lopez.

—Mañana quinto día de solemne no...
vena á María Santísima de la Concep...
ción de Linares, en su histórico santua...
rio extramuros de esta capital. Nuestro...
Excelentísimo é Ilmo. Prelado concede...
40 días de indulgencia por cada uno...
de los actos que los fieles practiquen...
con devoción, rogando por las necesida...
des de la Iglesia. Hay además concedidas...
otras muchas por Emnos. Cardenales...
M. R. Arzobispos y R. Obispos á los que...
se inscriban en esta Real Asociación...
rezaren ante su sagrada Imágen, ó con...
tribuyan con sus limosnas á promover...
el culto.

—Los asociados á la corte de María...
visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Anun...
ción, en la Catedral.

†

Primer aniversario.

El Sr. D. Manuel Molina, Rector y...
Cura propio que fué de la Parroquial de...
los Santos Nicolás y Eulogio de la...
Ajerquía de esta ciudad, falleció el día...
3 de Mayo de 1885.

D. E. P.

Las misas que se celebran los días 2...
3 y 4 de dicho mes, por los RR. PP...
Misioneros del Corazon de María, en la...
Iglesia de los P.P. de Gracia, serán...
aplicadas por el eterno descanso del...
alma de dicho señor.

Se replica á sus amigos lo encor...
mienden á Dios en sus oraciones.

†

Las misas que se celebran el Lunes...
tres del presente mes, en el Sagrado de...
la Santa Iglesia Catedral, serán aplic...
das en sufragio por el alma de la Ilm...
Sra. Doña Dolores Gutierrez de los Rios...
de Zapata q. e. p. d.

—En Sevilla.—La de ayer dejó poco an...
aficionados, pues el gane...
desdijo de lo que genera...
cen sus hermanos, y los d...
cuolo y Mazzantini tam...
de vena.

—Ligera.—La de com...
Málaga se ha adherido...
to de celebrar un con...
para ocuparse de la uni...
ja de las tarifas de los t...
de Córdoba á nada se ad...
ne desde hace algunos añ...
—Tarea.—Convien...
os en que se trabaja e...
la confección de los fu...
ros presupuestos. Allí es donde le du...
embargo, solo se ocupa...
no tiene remedio. Por...
venta los ojos.

—Obispo.—Se indi...
para la archidiócesis de...
Burgos.

—Digno obsequio.—Acompaña...
do de un autógrafa del...
Emperador de...
atregado á Su...
magnífico pes...
y del que lo re...
bido á la sabia...
fific en el con...
Carolíneas.

—Crímenes.—Ha fa...
lido en Méla...
gones, una infel...
iz joven que fué herid...
por un tiro en...
el vientre el Viernes Sa...
to de huevos de la cali...
Llevaba pocos meses d...
esta en cinta. En...
alma esta clase de or...
ones.

—Vacantes.—P...
asta el 30 del mes...
tudes y demás...
ovisión de cinco...
vacantes en la...
Trascurrido el...
ficarán los actos...
in se encuentran...
blazas de salmis...
teatral de Burgos...
misión de solici...
oriente.

—Terrible.—E...
ñaron á un niño una...
Marcos con el toro a...
taron:—¿Quién es es...
tó un rato, y exclamó...
—Beneficio.—I...
torés á los prime...
el Cabildo Cate...
plazo hasta el 24...
sa de la edad fijada...
curso, para proveer...
oposición, el benefi...
o de Maestro de...
Capilla de aquella Sa...
Iglesia.

—Empleo.—Abri...
de ayer ha terminad...
villa, que ha estado m...
y concurrida, rein...
nando la mayor an...
operación de...
no descan...
administrados...
er útil á esta...
de la víspera...
es anunciaban...
que era llegada la...
Signiando un...
esta tiempo in...
tuvo efecto la...
de la Virgen y...
de la Estrella...
entusiasmo del...
bar de lo desapa...
como siempre á...
de la población...
en medio de victo...
e unidos á los...
los ochetas, for...
movador. Al si...
la función reli...
anto celebra en...
trona, en la que...
y bien meditado...
Económico don...
sobresoponíend...
ancias que por...
estuvo feliz co...
así los deseos...
había confiado...
esta fiesta con...
la citada cor...
pueblo, puesto...
bían sido invi...
la procesión...
iento viene ha...
Patrona, ra...
aza de San Se...
Torrefranca...
Iglesia. Todas...
das con flores...
s. Terminado...
Juan Bonítez...
del Espíritu...
nente discurs...
ividad. Mera-

—Pasado mañana á las nueve y me...
dia se celebrará una función solemne...
la Santa Cruz, en el Convento de re...
ligiosas del mismo título, en la cual...
predicará el señor don Manuel Ro...
dríguez Pérez.

N. M. S. P. Pio VI, por su rescripto...
dado en Roma á diez de Enero de 1792...
ha concedido perpétuamente Indulgen...
cia plenaria en favor de todos los fieles...
que habiendo confesado y comulgado...
visitaran devotamente cada año la Igle...
sia del Convento de Religiosas de Santa...
Cruz de esta ciudad de Córdoba, en el...
día tres de el mes de Mayo, desde sus...
primeras vísperas, hasta el ocaso de el...
sol de dicho día, y allí rogaren á Dios...
Nuestro Señor por la paz y concordia...
entre los príncipes cristianos, extirpa...
ción de las heregias y exaltación de la...
Santa Madre Iglesia.

Para el uso de dicha indulgencia es...
necesario tener el Sumario de la Bula...
de la Santa Cruzada, pues así lo ha...
ordenado su Comisario Apotólico Ge...
neral, con fecha en Madrid á treinta y...
uno de Marzo de el mismo año.

—Continúan los solemnes ejercicios...
del Mes de las Flores en la Iglesia Pa...
roquial de Santiago, á las oraciones: los...
Domingos predicará el señor don Ma...
xiano Amaya y Castellano.

—Pasado mañana se celebrará en el...
Santuario de Santo Domingo de Scala...
coeli, extramuros de esta ciudad, la so...
lemne función de Iglesia que á la Santa...
Cruz dedica anualmente la fervorosa...
hermandad del glorioso San Alvaro de...
Córdoba, y en la que predicará el señor...
don Antonio Delgado Lopez.

—Mañana quinto día de solemne no...
vena á María Santísima de la Concep...
ción de Linares, en su histórico santua...
rio extramuros de esta capital. Nuestro...
Excelentísimo é Ilmo. Prelado concede...
40 días de indulgencia por cada uno...
de los actos que los fieles practiquen...
con devoción, rogando por las necesida...
des de la Iglesia. Hay además concedidas...
otras muchas por Emnos. Cardenales...
M. R. Arzobispos y R. Obispos á los que...
se inscriban en esta Real Asociación...
rezaren ante su sagrada Imágen, ó con...
tribuyan con sus limosnas á promover...
el culto.

—Los asociados á la corte de María...
visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Anun...
ción, en la Catedral.

†

Primer aniversario.

El Sr. D. Manuel Molina, Rector y...
Cura propio que fué de la Parroquial de...
los Santos Nicolás y Eulogio de la...
Ajerquía de esta ciudad, falleció el día...
3 de Mayo de 1885.

D. E. P.

Las misas que se celebran los días 2...
3 y 4 de dicho mes, por los RR. PP...
Misioneros del Corazon de María, en la...
Iglesia de los P.P. de Gracia, serán...
aplicadas por el eterno descanso del...
alma de dicho señor.

Se replica á sus amigos lo encor...
mienden á Dios en sus oraciones.

†

Las misas que se celebran el Lunes...
tres del presente mes, en el Sagrado de...
la Santa Iglesia Catedral, serán aplic...
das en sufragio por el alma de la Ilm...
Sra. Doña Dolores Gutierrez de los Rios...
de Zapata q. e. p. d.

—Pasado mañana á las nueve y me...
dia se celebrará una función solemne...
la Santa Cruz, en el Convento de re...
ligiosas del mismo título, en la cual...
predicará el señor don Manuel Ro...
dríguez Pérez.

N. M. S. P. Pio VI, por su rescripto...
dado en Roma á diez de Enero de 1792...
ha concedido perpétuamente Indulgen...
cia plenaria en favor de todos los fieles...
que habiendo confesado y comulgado...
visitaran devotamente cada año la Igle...
sia del Convento de Religiosas de Santa...
Cruz de esta ciudad de Córdoba, en el...
día tres de el mes de Mayo, desde sus...
primeras vísperas, hasta el ocaso de el...
sol de dicho día, y allí rogaren á Dios...
Nuestro Señor por la paz y concordia...
entre los príncipes cristianos, extirpa...
ción de las heregias y exaltación de la...
Santa Madre Iglesia.

Para el uso de dicha indulgencia es...
necesario tener el Sumario de la Bula...
de la Santa Cruzada, pues así lo ha...
ordenado su Comisario Apotólico Ge...
neral, con fecha en Madrid á treinta y...
uno de Marzo de el mismo año.

—Continúan los solemnes ejercicios...
del Mes de las Flores en la Iglesia Pa...
roquial de Santiago, á las oraciones: los...
Domingos predicará el señor don Ma...
xiano Amaya y Castellano.

—Pasado mañana se celebrará en el...
Santuario de Santo Domingo de Scala...
coeli, extramuros de esta ciudad, la so...
lemne función de Iglesia que á la Santa...
Cruz dedica anualmente la fervorosa...
hermandad del glorioso San Alvaro de...
Córdoba, y en la que predicará el señor...
don Antonio Delgado Lopez.

—Mañana quinto día de solemne no...
vena á María Santísima de la Concep...
ción de Linares, en su histórico santua...
rio extramuros de esta capital. Nuestro...
Excelentísimo é Ilmo. Prelado concede...
40 días de indulgencia por cada uno...
de los actos que los fieles practiquen...
con devoción, rogando por las necesida...
des de la Iglesia. Hay además concedidas...
otras muchas por Emnos. Cardenales...
M. R. Arzobispos y R. Obispos á los que...
se inscriban en esta Real Asociación...
rezaren ante su sagrada Imágen, ó con...
tribuyan con sus limosnas á promover...
el culto.

—Los asociados á la corte de María...
visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Anun...
ción, en la Catedral.

†

Primer aniversario.

El Sr. D. Manuel Molina, Rector y...
Cura propio que fué de la Parroquial de...
los Santos Nicolás y Eulogio de la...
Ajerquía de esta ciudad, falleció el día...
3 de Mayo de 1885.

D. E. P.

Las misas que se celebran los días 2...
3 y 4 de dicho mes, por los RR. PP...
Misioneros del Corazon de María, en la...
Iglesia de los P.P. de Gracia, serán...
aplicadas por el eterno descanso del...
alma de dicho señor.

Se replica á sus amigos lo encor...
mienden á Dios en sus oraciones.

†

Las misas que se celebran el Lunes...
tres del presente mes, en el Sagrado de...
la Santa Iglesia Catedral, serán aplic...
das en sufragio por el alma de la Ilm...
Sra. Doña Dolores Gutierrez de los Rios...
de Zapata q. e. p. d.

Boletín religioso.

—Hoy, San Felipe y Santiago, apó...
stoles.—Mañana, Ntra. Sra. de Araceli,
patrona de Lucena, y San Atanasio,
obispo y doctor.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el
convento de Religiosas Capuchinas,
por don Antonio Montenegro y señora,
en sufragio de sus difuntos.

—Octavo día de novena á San Fran...
cisco de Paula, en la Iglesia Parroquial
de San Nicolás de la Villa, á las cinco
y media de la tarde.

—En la Iglesia del Hospital de Nues...
tro Padre Jesús Nazareno continúa la
devoción del mes de las flores; los do...
mingos habrá sermón.

—La congregación del Sagrado Cora...
zón de Jesús, establecida canónicamente
en la iglesia de San Hipólito, celebrará
mañana los piadosos ejercicios que
ordenan sus constituciones. Por la ma...
ñana á las 8 se celebrará Misa de Comu...
nión general para los Congregantes. Por
la tarde á las 5 y media se manifestará
el Santísimo Sacramento, seguirá una
meditación, plática, cánticos, y se con...
cluirá con la bendición y reserva del
Santísimo Sacramento.

—La Congregación de Madres Cris...
tianas, erigida canónicamente en la
Real Iglesia de San Hipólito, bajo la
advocación de la Santísima Virgen de
la Anunciación y de Santa Mónica, ce...
lebrará la festividad de su Santa Pro...
tectora, mañana á las diez, con Misa
solemne y sermón á cargo del Sr. Di...
rector de la Congregación.

Los asociadas ganan indulgencia plen...
aria aplicable á las ánimas del Purga...
torio, confesando y comulgando.

—Continúan en la Real Iglesia de
San Hipólito los ejercicios del Mes de
María: los Domingos habrá sermón.

—Hoy á las cinco y media de la
tarde dará principio en la Iglesia de
Religiosas Capuchinas la solemne no...
vena que anualmente dedica referida
Comunidad á la Santísima Virgen de
la Pastora. Predicará todas las tardes
un R. P. Capuchino.

—Mañana á las diez hará su profes...
ión religiosa la señorita doña María
de la Concepción Doblas y Madrid,
en el Convento de Santa Marta, Re...
ligiosas Gerónimas de esta ciudad, en la
que predicará el señor don Ramon Alar...
con y Meléndez.

—Primer día de solemne novena á
la Divina Pastora, en la Iglesia de San
Pedro de Alcántara, costeada por la
señora doña Francisca Sierra: dará
principio á las seis de la tarde.

—En la Iglesia del convento de la
Encarnación cisterciense continúan á
las seis y media de la tarde los so...
lemnes ejercicios del Mes de María,
cantándose la Letanía, coplas y despedi...
dida con versos por un coro de niñas.
Los sábados se cantará también la
Salve, Salve.

—Séptimo día de octavario á Nue...
stra Señora la Divina Pastora, en la Iglesia
de Capuchinos, con sermón.

—En la Iglesia Parroquial del Salva...
dor se dirá todos los días la Misa Mayor
á las ocho y media.

Espectáculos.

SALON DE MORATIN
calle de Jesús María.

Gran concierto de canto y baile fla...
menco.

A las ocho y media.
Entrada 1 real.—Sillas de preferencia
2 reales.

CAFE POPULAR
Calle García Lovera.

Gran concierto de canto y baile fla...
menco por la compañía de

DON SILVERIO FRANCONETTI.

A las ocho.
La entrada por el consumo.

Sección comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotización del 29 de Abril
Consolidado interior 58 85
Amortizable, 75 60
Ferro-carriles, 00 00
Acciones del Banco, 388 50

Imp. del DIARIO DE CÓRDOBA.

Salud a todos devuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa baña de salud, de DU BARRY, de Londres, la Revalenta arábiga.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las direcciones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de las riñones, de la intestinos, de la membrana mucosa del cerebro y de la sangre. -100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor osteopático Wurzer, etc.

Cura núm. 69,924. -«Soissons is- (Año), el 10 de enero 1868. En la aldea en donde residía parte del año se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible. En fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término cuando en el mes de marzo último tuve la idea de aconsejarla tomara la Revalenta de Barry. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi nada. -DE CHASELLES, condesa de Gourguen.»

Cura núm. 62,845. -Señor Bollet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general. Núm. 49,842. -La señora Maria Joly, de 50 años, de un estreñimiento involuntario, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas. -Núm. 46,270. -Señor Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años. -Núm. 46,210. -El Sr. Doctor-médico, Martin, de una gastralgia é irritación del estómago que le habían hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, durante 8 años. -Núm. 46,218. -El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado. -Núm. 18,744. -El Doctor-médico Shorland, de hidropesía y estreñimiento. -Núm. 49,522. -Sr. Baldwin, del go-tamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de escosos de la juventud. Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces hue precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 800 rs. Depósitos, en casa de los mejores boticarios y ultramarinos. DU BARRY y Compañía (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione, París. -Depósito general para España, señores hijos de don José Vidal y Ribas, Barcelona. Depósito en esta ciudad: D. Francisco de Avilés, Farmacéutico, cuanta de Luján, y don Ramon Alonso, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.

JARABE DE QUINA PERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la clorosis é opilación, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y en toda clase de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas más delicadas y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y de la que han obtenido siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 13 rs. franco. -Depósito en Córdoba, en las Farmacias de los señores Don Joaquina Ventas, San Fernando 48; Dr. Maria Verdú; Don Enrique Villegas, Almagre; Don Francisco Avilés, Luján, y en las Droguerías de Don Antonio Carrasco y de los señores Marques y Urbano.

Compañía general de tabacos DE FILIPINAS. LA FLOR DE LA ISABELA.

Para pedidos de sus elaboraciones, dentro de lo que prescribe la legislación vigente, dirigirse al Agente en esta provincia Sr. D. Carlos Pagés, San Pablo 44, CORDOBA.

Enfermedades de la boca

PASTILLAS NIELK

de clorato de potasa comprimidas

EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK, calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS. Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la «Sociedad Farmacéutica Española,» impreso en tinta roja.

Hierro Leras

Desde los trabajos comunicados, á la Academia de Ciencias en 1849 y á la Academia de Medicina en 1858, el Hierro Leras ha obtenido del cuerpo medical un éxito rápido y brillante que crece cada año, mientras que se ven cada vez en el olvido numerosas preparaciones ferruginosas nuevas. Este continuado triunfo encierra: 1º El Hierro uno de los elementos de nuestra sangre; 2º Los Fosfatos que entran en la composición de nuestros huesos; 3º No pueden tolerar ninguna preparación ferruginosa si no se encuentran en un estado de pureza; 4º No tiene acción alguna sobre la acidez natural; 5º No provoca estreñimiento; 6º Es el mas natural; 7º Se asimila con mas rapidez que las graejas, en el empobrecimiento de la sangre, la anémia, los calambres de estómago, excita el apetito, jóvenes pálidas, produce y regulariza el trabajo de la sangre, y dá á la sangre la coloración encarnada. Existe bajo forma de Solucion y Jarabe.

Deposito General en Paris, 8, Rue Vivienne, y en las principales Farmacias y Droguerías.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa número 88 calle de San Fernando. También se hace de la número 103 calle del Sol. En la de Ferrera del Colón 17, informarán de sus precios y condiciones. s4-2

Arrendamiento. Se hace desde el día hasta San Juan de la casa plazuela de las Doblas, sin número; y desde San Juan en adelante de otra en la plazuela de San Miguel, sin número. Para verlas y tratarlas, con su propietario, calle del Liceo núm. 53. s4-2

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la magnífica casa propia para establecimiento calle Arco Real número 19, con buenos y espaciosos portales, susceptibles á división. Para tratar con el procurador de este colegio don Abdon Utrero, que vive Trinidad 4, de 8 á 10 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde. s6-2

Arrendamiento. Se hace de las casas números 25 y 19 en las calles Puerta de Ovario y Arroyo de San Lorenzo: la primera en renta de 5000 reales, y la segunda en 1400. Para tratar con don José de Toro, calle Bataneros núm. 4. s8-2

En la capital de Córdoba se encuentra un depósito de trillos de hierro todo, de estrellas, y entre cada dos tienen un tubo de hierro fundido, con dos ojucillos diagonales que magu lan y suavizan las pajas, y otros dos ganchos que van volteando la parva. Su valor todo es de 500 reales: por mas que sea de algun peso; por estar también arregiados, puede una mula manejarlos, pero con mucha facilidad un par, y se trillan al día 150 cargas de trigo, y sobre todo tan sólidos, que se pasan 100 años y tienen el mismo valor. El depósito, calle de la Paciencia núm. 5. s2-2

Venta. Se hace de una casa libre de todo gravámen, Puerta del Rincón núm. 4. Para tratar de sus condiciones, Gutiérrez de los Rios núm. 24. s4-4

UNA EXPOSICION MAS, UN TRIUNFO MAS

LA COMPANIA FABRIL SINGER

tiene la satisfacción de anunciar al público que sus excelentes máquinas acaban de obtener en la EXPOSICION INTERNACIONAL DE SALUD DE LONDRES la

MEDALLA DE ORO

SUPREMA RECOMPENSA que allí se concedió á la Industria

También participa al público que toda máquina SINGER lleva en el brazo



y que debe cuidarse de que todos los detalles sean exactamente iguales, para que no se vean sorprendidos por comerciantes de mala fé, y creyendo adquirir una máquina SINGER tomen una grossera imitación, defectuosa é inútil.

A pesetas 2'50 semanales.

CORDOBA.-14, AYUNTAMIENTO, 6.-CORDOBA

Aparatos eléctricos

ILDEFONSO SIERRA. PROVEEDOR DE LA REAL CASA.

Especialidad en electro medicinales, campanillas eléctricas, aparatos de ófiscos y tubos acústicos, instalación de gabinetes de física y lineayst-lográficas y telefónicas. Manual y catálogo ilustrado con 130 dibujos y 10 planos para la instalación de campanillas eléctricas, tubos acústicos, para rayos y teléfonos por el constructor de aparatos eléctricos, don Ildefonso Sierra. Precio en Madrid, 3 pesetas; en provincias 3,50 franco de porte. Lobo, 8, duplicado.-Madrid.

OPRESIONES. CATARROS CONSTIPADOS. Aspirando el humo de un nervioso facilita la expansión de los órganos respiratorios. Venta por mayor J. E. EN PRINCIPALES FAR...

NEURALGIAS. GUARDOS. Para los CIGARILLOS ESPIC con el Pecho, calma el sistema y favorece las funciones de (Kawitv esta firma: J. ESPIC.) 20, rue Saint-Lazare, Paris. DE ESPAÑA. - 2, PL. LA CAJA.

Arrendamiento. Desde el día se hace de un piso independiente con cocina, y desde San Juan en adelante de toda la casa calle Candelaria núm. 15, y en el darán razon. s4-2

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de un guano departamento independiente en la casa número 10 calle de Lope de Hoyos. Del precio y condiciones informarán, Horno de San Juan núm. 6. s8-2

Venta. Se hace de maderas de todas clases con plantá muy buenas y muy baratas calle de Leonora número 11 y 13, desde las 10 á las cuatro de la tarde. s4-2

Pérdida. La persona que se hubiera encontrado un recatillo de cuentas blancas y cruz, y entripieza de plata, desde la Catedral a la calle Medina Corella, y quiere devolverlo á su dueño, que vive calle Puerta del Perdón núm. 49, recibirá una gratificación. s4-2

Venta. Se hace de una cama de matrimonio, una mesa escritorio, una papelería de caoba y otros varios muebles y efectos, en la calle de Perceadores, calleja Riezza número 15. s4-2

Arrendamiento. Se hace desde primero de Enero de 1877 del cortijo de la Galana, situado en la campiña y término de Cebrizo de las Torres, con mas de 600 fanegas de total cabida. Desde el citado día y año se arrienda también el lugar del Pardo, que tiene con las Ermitas Ambarflaco pueden tratarse en la Secretaría del señor Marqués de Valdefflor Jesus María 5. s4-2

Historia Universal. Se vende una por Cesar Cantú completa, con grabados, en folio, dividida por entregas, en precio económico. Darán razon calle del Paredón núm. 14, almacén de nitramoninas. s6-2

Venta. Con motivo á re- concentrarse en el establecimiento conocido por «Fabrica de Cristales,» calle Librería número 19, el que los mismos dueños tienen en la plazuela de la Corredora núm. 44, que también es conocido por «Fabrica del Cristal,» se venden desde el día las estanterías y mostradores interiores de este último establecimiento, y para el 24 de Junio próximo se venden también las estanterías y mostrader exteriores del mismo. Para su justo, diríjase al de la Librería núm. 19. s4-3

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo en adelante, ó desde el día, de las casas número 10 calle de las Pajas, Alta de Santa Ana núm. 11 y plazuela de Aladrosos núm. 18, y darán razon. Manuales 6. s4-4

Arrendamiento. Se hace desde San Juan en adelante de la casa número 2 plazuela del Tabor. Darán razon de su precio y condiciones en la farmacia de la plazuela de San Pedro núm. 1. Señoría de Coa á cuatro del día. s8-4

Realizacion. En el almacén de maderas de José Alonzo, Campo de la Verdad núm. 16, se venden 1000 pilos rotos de pino del país, de varios gruesos y dimensiones, á precios arreglados. También se arriendan los graneros de más de 500 fanegas de cabida cada uno. s8-3

Purifica. Fortifican la sangre para... Para los niños así... EL UNGU... un remedio infalible para los males de piernas, llagas y úlceras. Es famoso con la gota y el reumatismo. Y por todas las enfermedades del pecho, no se reconoce otro igual. POR LOS MALES DE GARGANTA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSSES, Hinchazon de glándulas y todas las enfermedades cutáneas no tiene semejante, y por los miembros contraídos junturas raras obra como por encanto. Estas medicinas se preparan solamente en el Establecimiento del Profesor HOLLOWAY, 78, New Oxford Street, antes 533, Oxford Street, LONDRES y se venden á ls. 1 1/2d., 2s. 6d., 4s. 6d., 11s., 22s., y 33s. el Pote ó la Caja, y se hallan en todas las farmacias del Universo. Se ruega á los compradores examinen los rótulos de cada caja y Pote, si no llevan la dirección, 533, Oxford Street, LONDRES, son falsificaciones.

Agua, Polvos y Pasta Dentifricos del Docteur PIERRE de la Facultad de Medicina de PARIS 8, Place de l'Opera, PARIS de venta en todas las Droguerías y Perfumerías.

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa principal núm. 4 calleja de V llacaballo, parroquia del Sagrario. Para tratar, Pedregosa 16. s15-1

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa de nueva construcción, situada en la alameda de los Tejares, esquina al paseo de la Victoria, toda entera, ó por pisos, cuando el bajo un establecimiento. Del precio y condiciones informará Horno de San Juan núm. 6. En la misma se venden unas puertas de calle. s4-1

Regente de estudios. En el Colegio de Jesus Nazaramo, calle Cabezas, hay necesidad de uno. s4-1

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo en adelante de las casas núm. 94 calle de Santa Maria de Gracia; núm. 16 calle del Romero; sin número calle de Doña Regrada, y núm. 79 calle Alfonso XII todas en esta ciudad. Para tratar de sus rentas y condiciones con don Manuel Enriquez y Enriquez Paredón 15. s4-1

Venta. Se hace de tres zafras nuevas ó depósitos para ascite, de 70 á 75 arrobas cada uno, catóres ó mas barricas servidas en ascite, y varios objetos pertenecientes á una fabricación de jabón, todo en muy buen estado y á precios arreglados. Podrán verse todos los días de 10 de la mañana á cinco de la tarde. El encargado de la fábrica de jabones de la calle Perez de Castro núm. 3, puede tratarlo todo. s4-1

Naranjas. Desde primero de Mayo se venden en el lugar de Jesus en casa del propietario don Manuel Sanz, Arenillas 29. También se venden por cientos en dicho lugar, dando antes aviso al dueño. s4-1

Pérdida. Se ha extraviado un rosario desde la iglesia de San Nicolás de la Villa á la Trinidad, el Jueves Santo. Para entregarlo en el Asilo de ancianos de Jesus Crucificado. s4-1

Los señores propietario colindantes de la casa número 3 taneros núm. 3 que quisieran comprar parte de terreno para aumentar á los suyos, pueden pasar por su justo á la foada calle de don Ramon núm. 7, donde para mí dueñas. s4-4

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa número 14 calle de Alfaro. En la del Arco Real número 5 darán razon. s8-4

Almoneda. Se hace en la calle del Huerto de San Agustín número 3 de una casa de caoba tallada, un sofá cuadros grandes y pequeños, con caña dorada, figuras de china, licorera de cristal fino, y objetos de porcelana, reloj de cuadro grande con esfera y buena máquina, brazeros de azofar y artefactos para hacer jabon. Horas para poder verse dichos objetos de 1 á 4 de la tarde. s4-4

Venta. Se hace del molino de Castilla; casa-horno plazuela de San Rafael núm. 11; el lagarón del Bañuelo. San Llorenç Pan y pasas, San Pablo y la Agua dextera, tér ino de esta espis Batá encargado de silo don Antonio Perez Rivero, plazuela de Tambor núm. 1. s15-1